

Temen una espiral alcista del crudo (El Financiero 04/03/11)

Temen una espiral alcista del crudo (El Financiero 04/03/11)(Clara Zepeda Hurtado) Viernes, 4 de marzo de 2011 Los mercados financieros tienen varios frentes de lucha, por lo que tendrán que encarar diversas amenazas: geopolíticas, petróleo, inflación, tasas de interés y deuda pública. Primero Túnez, Egipto, y luego Libia y demás países del mundo árabe. Las revueltas en Medio Oriente han sido, y serán, uno de los factores que marcan el compás de los mercados financieros. Al representar estas naciones una producción de petróleo cercana a 25 por ciento de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), 10 por ciento de la producción mundial, los conflictos elevan el temor a un shock petrolero que exacerbe la tendencia ascendente de los precios de los crudos. Así, la escalada del precio del petróleo se ha convertido en una amenaza constante para las bolsas de valores en las últimas jornadas. Los mercados de renta variable han acusado con caídas generalizadas el alto precio del barril del WTI y del Brent, que rebasaron los cien dólares. "El temor a que la espiral alcista del crudo tenga continuidad y reste vigor a la recuperación económica, dejará sin gasolina a las bolsas", sostienen analistas. Los temores inflacionarios se han elevado con el alza de los alimentos, las materias primas y los energéticos. A pesar de esto, desde las diferentes instituciones se intenta transmitir un mensaje de tranquilidad. Los discursos hablan de que la situación preocupa, pero que es controlable. Los rumores sobre una subida de las tasas de interés son cada vez más intensos. La inflación acecha y las hasta ahora laxas políticas de los bancos centrales empiezan a ponerse en duda. La incapacidad de algunos países de la eurozona para afrontar el pago de su deuda ha provocado escaladas en su prima de riesgo y su consiguiente rescate financiero. Éste ha sido el caso de algunos países como Grecia e Irlanda, que han tenido que ser intervenidos. Con este panorama de fondo, las miradas se han trasladado a otros países como Portugal o España. Las bolsas han sido castigadas durante varias sesiones por el repunte de los diferenciales y durante las próximas jornadas seguirán condicionadas por la evolución de las primas de riesgo de estas economías y su capacidad para colocar deuda.